

Hispanos en EE.UU.



Entre la población hispana de Estados Unidos se utiliza la expresión *síndrome de Cristóbal Colón* para designar el "redescubrimiento" de la población "latina" que allí acontece cada cuatro años, justo antes de las elecciones presidenciales, cuando la caza del voto se convierte en el deporte más practicado por los aspirantes a dirigir el cotarro. Con más de siete millones de votos hispanos -de los aproximadamente 38 millones que viven en EEUU-, el dato demográfico no es baladí. En algunos estados el porcentaje de población hispana es más que significativo: en Nuevo México supone el 42 por ciento del total, el 33 por ciento en California y Texas, el 25 por ciento en Arizona, el 16 por ciento en Florida. La nación más poderosa del planeta ya es en este momento el país con mayor número de hispanohablantes, exceptuando México. Y con un índice de natalidad en aumento, la población de origen latino será mayoritaria en EEUU a lo largo del próximo siglo. Los sociólogos constatan el dato y los políticos toman nota.

Pero los hispanos ya no son lo que eran. En primer lugar, se sienten más fuertes y seguros, entre otras cosas porque saben que su poder adquisitivo ha aumentado exponencialmente en la última década, convirtiéndoles en objetivo de muchas grandes compañías, que ya utilizan la "ñ" en sus reclamos y propagandas. Lo latino está de moda: Shakira, Jennifer López, Gloria Estefan, Ricky Martín o Benicio del Toro son algunas de las más populares estrellas latinas. En segundo lugar, los soldados hispanos han muerto en Irak en una proporción mucho mayor a la de su escasa representación política en las magistraturas de la nación: sólo tienen un gobernador, y carecen de senadores o de jueces en el Tribunal Supremo.

En definitiva, a los hispanos ya no se les camela con unas pocas palabras en español macarrónico y un vistoso combo de mariachis amenizando el discurso del político que acude al barrio a buscar votos. Quieren más. Quieren papeles que los legalicen, mejores condiciones de trabajo, atención educativa (son el grupo étnico que registra mayor deserción de las escuelas), acceso sin trabas al sistema sanitario, etc. Y ahora saben que lo pueden pedir: hay elecciones a la vuelta de la esquina.

Texto adaptado, *Blanco y Negro Cultural*, 19 de junio de 2004.

Tipología de texto: Artículo de magazine cultural.



Actividad 1

1. Escucha sin leer el texto.
2. Escucha de nuevo leyendo el texto.



Actividad 2

Realiza las actividades de comprensión de la página 29 del *Libro del alumno*.



Actividad 3

1. Ve a la página web: http://es.wikipedia.org/wiki/Latino_Estados_Unidos
2. Lee los apartados.
 - a. Uso del término en EE.UU.
 - b. Origen del término “latino” en EE.UU.
 - c. Palabras semejantes o relacionadas en inglés
 - d. Opiniones sobre el uso del término “latino”.
3. Elige una de estas dos opciones:
 - a. Haz un resumen de los cuatro apartados leídos.
 - b. Elabora una presentación sobre la parte polémica del término. Explica esta controversia.